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Protokoll Sitzung  

vom 11.05.2022 

Stadteilrat Barmbek-Nord 

 

Stadtteilschule 

Helmuth Hübener 

Sitzung: 40 

Teilnehmende: 17 

Stimmberechtigte Mitglieder: 14 

Entschuldigt: 2 

Verteiler 
Protokoll öffentlich 
 

 

 
 
TOP 1. Begrüßung und Organisatorisches  

Die zweite Sitzung des Stadtteilrats in 2022 wird von Anıl Kaputanoğlu eröffnet, das Protokoll führt 

Katja Krumm. 

 

TOP 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit   

Es sind 14 von 27 stimmberechtigten Mitgliedern anwesend, die Beschlussfähigkeit des STR damit 

festgestellt.  

 

TOP 3. Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls  

Anke Gläser bittet darum, in Protokollen keine missverständlichen Abkürzungen zu verwenden, VFF 

wird durch Verfügungsfonds ersetzt. Im Protokoll vom 23.02.2022 ist unter TOP 8. Finanzübersicht 

Verfügungsfonds durch Förderung der Arbeit des STR zu ersetzen.  

 

TOP 4. kurz & knackig: Erfreuliches! 

• Peter Harms freut sich, nach langer Pause wieder zu einem Schulfest der Stadtteilschule 

Helmuth Hübener einladen zu können. Das Mai-Fest wird am 19.05 2017 von 

 14 - 18 Uhr mit zahlreichen Theater- und Musikdarbietungen, einem Mittelaltermarkt, 

Kunstausstellungen und Kaffee, Kuchen und Snacks auf dem gesamten Schulgelände 

stattfinden. 

• Elke Ribeaucourt freut sich über den Medienrückgabeautomaten an der Bücherhalle 

Poppenhusenstr., der auch am Wochenende eine bequeme Rückgabe erlaubt. 

• Das Sprecher:innenteam freut sich über die neue Assistenzkraft Dorsa Amirpur, die sich 

persönlich bei der kommenden Sitzung im August vorstellen wird. Außerdem freut es sich 

über eine weitere erfolgreiche Mini-Klausur zur Organisation der Arbeit und Verteilung der 

Aufgaben in diesem Jahr. 

• Ulli Smandek freut sich über die neue Auflage der Stadtteilpläne, die im Bürgerhaus bereit 

liegen und von dort im Viertel verteilt werden. 

 

TOP 5. Anträge zur Aufnahme in den Stadtteilrat  

Sonja Engler, langjähriges Mitglied im Sanierungsbeirat Fuhlsbüttler Str. und Vertreterin der 

Zinnschmelze bittet um Aufnahme in den Stadtteilrat. Die Abstimmung erfolgt mit 13 Ja-Stimmen 

und 1 Enthaltung.  
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TOP 6. Finanzübersicht 

I. Verfügungsfonds:  

Katja Krumm erläutert den aktuellen Stand des Verfügungsfonds. Seit der letzten Sitzung 

sind abgeflossen: 

 

Newroz e.V.  Internationaler Frauentag     540,00 EUR 

Aktueller Stand nach Beschlüssen:   4385,00 EUR 

 

Anträge 

Es liegt ein Antrag der Pfadfindergruppe Elbmöwen als Arbeitsbereich der Christus-

Gemeinde Barmbek-Nord über den Bau eines Pizzaofens auf dem Bauspielplatz Rübezahl 

in Höhe von 1600,- vor, den Regina Gaßmann erläutert. Nach einigen Rückfragen zur 

Höhe des Antrags (U.Smandek), der evtl. Erreichbarkeit anderer Fördermöglichkeiten der 

Jugendarbeit (V. Honold) entsteht ein allgemeiner Konsens über die grundsätzliche 

Förderungswürdigkeit (eingebracht von P. Harms, S. Lundius) und der Vorschlag, die 

Förderung entsprechend des Budgets anzupassen.   

 

1. Abstimmung volle Summe (1600,- EUR) 

Ja-Stimmen: 0, Nein-Stimmen: 9, Enthaltungen: 5 

2. Abstimmung angepasste Förderung (1200,-) 

Ja-Stimmen 12, Nein-Stimmen: 1, Enthaltungen: 3  

 

Beschluss 

Dem Antrag der Pfadfindergruppe Elbmöwen wird in Höhe von 1200,- Eur stattgegeben. 

 

II. Förderung der Arbeit des STR (ehm. Anschubfinanzierung) 

Seit der letzten Sitzung sind abgeflossen: 

Zoom-Account 27.02.2022 16,65 EUR 

 27.04.2022 16,65 EUR 

 27.05.2022 16,65 EUR 

GLS Bank 30.02.2022   8,48 EUR 

 31.03.2022   8,24 EUR 

 30.04.2022   8,36 EUR 

2. Mini-Klausur Raummiete 12.04.2022 45,00 EUR 

Eintragung Vereinsregister 04.04.2022 75,00 EUR 

 

Aktueller Stand  
 

 

5.649,77 EUR 

Antrag an die Anschubfinanzierung 

Ulli Smandek beantragt, dass das Sprecher:innenteam die Möglichkeit erhält, kurzfristig 

Anschaffungen aus den Mitteln der Anschubfinanzierung zu tätigen. Ulli Meyer-Ciolek schlägt eine 

Summe von 300 EUR vor, die nach Aufbrauchen neu beantragt werden muss. Größere Ausgaben 

werden zwischen den Sitzungen als Umlaufbeschluss beantragt. 

 

Beschluss. Der STR stimmt dem Antrag einstimmig zu. 15 Ja-Stimmen 

 

 

TOP 7. Berichte aus den Ausschüssen und der Bezirksversammlung 
 

Anıl Kaputanoğlu berichtet: 
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SC Urania: 

Antrag im März zur Erreichbarkeit des neuen Gebäudes der SC Urania für mobilitätseingeschränkte 

Personen 

 

• Sonderparkplatz für mobilitätseingeschränkte Personen in Nähe des Sportzentrums ggf. 

durch Umwandlung eines Stellplatzes 

• Ausreichend sichere Fahrradabstellplätze im Rahmen der Baumaßnahme einplanen 

• BAL wird gebeten, den Verein auf Wunsch zu unterstützen bei Vereinbarungen ggf. kosten-

pflichtiger Nutzung von vorhandenen PKW-Stellplätzen werktags in Abendstunden / Wo-

chenenden / Feiertage für Gäste des Sportzentrums 

 

Im April folgte Stellungnahme der BA: 

• Parkplätze müssen vom PK angeordnet werden, dazu ist aber für die Einrichtung formloser 

Antrag durch Bauherr / Nutzer notwendig, sobald Eröffnung 2023 absehbar ist 

• Über 30 Fahrradabstellplätze vorgesehen, für Lastenräder ist Zufahrt über westliche Ein-

fahrt möglich 

• BAL steht für Gespräche zur Verfügung, sobald Urania dies wünscht, ist erst möglich, wenn 

Eröffnung der Anlage absehbar ist und sich Parkplatzprobleme abzeichnen 

 

Infos der Hochbahn zu Bauvorbereitungen U5 

• Auch in Barmbek-Nord eine offene Haltestelle 

• Bis Ende 2022 und teilweise 2023 finden Vorbereitungen statt, in der Regel von Montag bis 

Samstag, 7 und 20 Uhr 

• In Barmbek-Nord: Leitungsarbeiten an künftigen Haltestellen bis Sommer 2023, Zeitweise kön-

nen Busse Haltestelle Hebebrandstraße nicht anfahren 

• Baugruben in Barmbek Nord lt. Plan ab Ende 2023 

  

Querung Fuhlsbüttler Straße, gegenüber des Q21, Höhe Penny Markt 

Dem Lichtsignal wurde zugestimmt, die Realisierung verzögert sich mit Hinweis auf die zu hohen 

Kosten. 

Daraus resultierendes Problem: ab Mai 2022 erfolgt der Abriss des Penny Marktes, was mit hoher 

Wahrscheinlichkeit zusätzlich zur Verstärkung des Fußverkehrs zwischen Ost und Westseite führen 

wird, da mehr Kunden in Richtung Rewe gehen werden. 

Hier wird eine Zwischenlösung durch eine Baustellenampel gewünscht; der Regionalausschuss un-

terstützt diesen Vorschlag 
 

TOP 8. Berichte aus den Arbeitsgruppen 

 

AG Öffentlichkeitsarbeit 

Ulli Smandek berichtet von der Neuauflage des Stadtteilplans, die Verteilung der zweiten Auflage 

läuft an, die Website www.barmbek-nord.info ist erfolgreich zu einem anderen Provider 

umgezogen, eine Neukonzeption auf Basis CMS geplant, die Vorteile sind ein geringerer 

Pflegeaufwand, die Möglichkeit der redaktionellen Betreuung durch die neue Honorarkraft. 

 

Sprecher:innenteam: Cloud 

Ulli Meyer-Ciolek berichtet von der Einrichtung eines Cloud-Speichers als Arbeitsplattform für alle 

Mitglieder des STR. Hier können Unterlagen jederzeit eingesehen und Materialien der 

Arbeitsgruppen zentral hochgeladen werden. Die Zugangsdaten werden in der nächsten Zeit für 

Mitglieder des STR verteilt, Ulli Meyer-Ciolek stellt die Funktion der Cloud vor. 

 

Netzwerk Hamburger Stadtteilbeiräte 

Sonja Engler berichtet vom letzten Treffen und dem Thema der grundsätzlichen Verstetigung von 

Beiräten. Angefragt wurde Unterstützung bei der Gründung eines Beirates von einer Initiative im 

http://www.barmbek-nord.info/
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Pergolenviertel. Nach kurzem Austausch im Plenum wird beschlossen, dass das Sprecherteam den 

Kontakt aufnimmt und seine Hilfe anbietet. 

 

 

TOP 12. Aktuelles und Verschiedenes aus dem Stadtteil 

 

• Ulli Smandek schlägt vor, ein aktuelles Foto des STR für Website zu machen.  

• Einladung zum nächsten Stadtteilgespräch zum Thema Barmbek 2050, Friesennerz? 

Sonnenbrand? am 18.05.2022 um 19 Uhr im Gemeindesaal der Kirchengemeinde Nord-

Barmbek im Tieloh 26. 

• Martin Ostendorf weist auf Probleme an der Baustelle des ECE Gebäudes an der Ecke Fuhle 

/ Hebebrandstr. hin, hier fehlt eine Lösung für Müllcontainer, der Müll versperrt die 

Straßen, ursprünglich sollte es eine Anlage für Müllcontainer geben.  

• Rüdiger Wendt lädt ein zur Einweihung eines neuen Stolpersteins 20.05. um 14 Uhr in 

der Diesterwegstr. 7 

• Anıl Kaputanoglu berichtet von den ersten Ergebnissen bei der Beteiligung der Stadtteilräte 

in Planungsprozessen. Die Realisierung von Beteiligung der Stadtteilräte ist Teil des 

grünroten Koalitionsvertrags im Bezirk. Im Stadtteilrat entstand die Idee einer Abstimmung 

und Vernetzung aller Beiräte im Bezirk Nord, das grünrote Projekt wurde schon in 

Barmbek-Süd vorgestellt. Ziel ist die Erarbeitung gemeinsamer Anliegen für einen Antrag 

an die Bezirksversammlung, die Beiräte sollen den Trägern öffentlicher Belange 

gleichgestellt werden. Als Delegierte erklären sich Andrea Kupke und Katja Krumm bereit. 

 

Die nächste Stadtteilratssitzung  

24. August 2022 um 19.00 Uhr 

Eine Einladung mit Tagesordnung folgt gesondert. 

 

 


